



# Modélisation de dispositifs créateurs d'économie verte

## Réconcilier les entreprises et les habitants jaloux de leur qualité de vie.

Le conflit peut être vif entre les promoteurs ou acteurs de la dynamique économique d'Armorique, et les riverains souhaitant préserver leur environnement et leur cadre de vie. Cela suppose un dialogue fin et une médiation permanente entre les habitants, les industriels et les porteurs de nouveau projet.

## Dialogue permanent, outils d'animation et de communication

Pour favoriser la cohabitation des parties prenantes on peut encourager, au sein des entreprises du territoire, les pratiques à dimension sociale et environnementale. Au cours d'une série de réunions participatives, les entreprises ont élaboré une quinzaine de mesures éco-environnementales territorialisées (MEET), auxquelles elles adhèrent. Il s'agissait en particulier de

promouvoir l'économie circulaire, la gestion territoriale des déchets permettant d'en faire de nouvelles ressources d'activité et de limiter le coût de leur traitement.

Cinq réunions ont permis de poser des diagnostics en commun sur les besoins, les actions, les opportunités sur ce thème et de prévoir des actions concrètes.

## Une innovation autant sociale qu'environnementale

Le Parc d'Armorique a entrepris cette démarche sur le thème de l'économie verte. Démarche, qui tout autant que les mesures éco-environnementales, est transférable à d'autres territoires. Des actions de communication ont d'ailleurs déjà eu lieu, notamment lors d'évènements dédiés à ces questions. Une vidéo ludique et synthétique présentant le projet est en cours.



Crédit Photo : PNRA.

Mutation des territoires ruraux